

## Fuengirola: Disfruta del sol, la arena y el bello Mediterráneo

### Playas de calidad, ocio y una gran oferta cultural

Hablar de **Fuengirola** es hacerlo sobre uno de los destinos turísticos por antonomasia de nuestra **Costa del Sol**. Plenamente consolidada en este campo, la localidad de Fuengirola cuida al máximo la calidad de sus playas (todas ellas galardonadas con la Bandera Azul), pero al mismo tiempo ha ampliado su oferta en cuanto a ocio y cultura para poder dar servicio a todos los viajeros que se acerquen a esta encantadora ciudad en busca de algo más que arena, sol y mar.

El término municipal se extiende sobre un total diez kilómetros cuadrados. Desplegado junto al **Mediterráneo**, recorre una franja de costa de alrededor de ocho kilómetros, plagados de bellos arenales. Porque las playas de Fuengirola son algo muy especial: su alta calidad en cuanto a limpieza de arena y agua, sus completos equipamientos, la posibilidad de realizar todo tipo de actividades y deportes acuáticos e incluso el equipamiento para acceso a discapacitados (en la playa de los Boliches-Las Gaviotas), las convierten en una elección perfecta para todos aquéllos que busquen un buen lugar en el que disfrutar del sol, la arena y el bello Mar Mediterráneo.

Los más de setenta y un mil habitantes de Fuengirola hacen de este municipio uno de los más poblados de la zona, y por este motivo, también uno de los más animados y equipados de la Costa del Sol. A la hospitalidad y amabilidad características de los fuengiroleños se le suma la abundancia de fiestas que pueblan su calendario, los mercadillos donde encontrar estupendos recuerdos y artesanía a precios inmejorables, las actividades culturales en entornos tan bellos como el del Castillo Sohail y las divertidas noches junto al mar o en discotecas de moda.

El fantástico clima del que disfruta la ciudad, junto con su oferta en cuanto a playas, hoteles, recursos turísticos y estupendos restaurantes, ha hecho que Fuengirola se convierta en una de las ciudades más de moda en la zona sur del continente europeo. Y por supuesto, a estos atractivos se unen otros como el bello Paseo Marítimo recientemente remodelado, una red de calles con una oferta comercial insuperable, equipamientos deportivos (con especial hincapié en el deporte rey de la Costa del Sol: el golf) de primerísima calidad y un patrimonio formado por construcciones históricas y yacimientos arqueológicos, que hará las delicias de cualquier fan de la cultura, la Historia y el arte. Por su parte, el zoo de Fuengirola es un lugar perfecto para pasar un día en familia; el recinto, uno de los mejores del mundo cuenta con una nutrida representación de fauna que viven en entornos naturales, y además lleva a cabo programas de recuperación de especies.

Y desde luego, no podemos dejar de mencionar la deliciosa gastronomía malagueña basada en el pescado fresco, el marisco recién sacado del mar, los gazpachos y potajes de la huerta y la repostería de influencias árabes? Disfrutar de unas sardinas asadas en la playa sobre el fuego de la típica moraga, es una de las mejores formas de vivir la noche en Fuengirola. Una ciudad, realmente, para no perdersela.

### Castillos históricos y playas sobre un horizonte azul

Aunque **Fuengirola** es un lugar maravilloso para conocer durante todo el año, quizás los meses fuera de la temporada alta sean el mejor momento. Esto es así porque la afluencia de turistas desciende considerablemente, y además el calor se atenúa convirtiéndose en un clima templado, estupendo para pasear, conocer sitios o incluso disfrutar de la playa.

Porque no cabe duda de que son las playas uno de los mayores atractivos de la localidad. Calificadas en su totalidad con la Bandera Azul que certifica la calidad máxima de sus aguas, arena y equipamientos, su extensión garantiza espacio suficiente para todo el que quiera disfrutar de los días soleados. La **playa Fuengirola** se encuentra junto al castillo de Shoail, y se accede a ella antes de cruzar el río del mismo nombre. Su fácil acceso la convierte en una playa popular y familiar. Por otra parte, la playa Los Boliches / Las Gaviotas está muy bien equipada; en pleno centro urbano de la localidad, destaca su zona especialmente adaptada para uso de discapacitados, así como el gran equipamiento de que dispone para la práctica de deportes.

**San Francisco** es otra de las playas de Fuengirola; es la preferida por las familias por la poca profundidad de sus aguas, perfecta para acudir con niños. Se encuentra justo junto al Puerto de la localidad. En cuanto a **Santa Amalia**, también está en el centro urbano y cuenta con equipamiento deportivo y excelentes servicios. Para quienes les gusten las zonas poco concurridas con ambiente más salvaje y poco explotado, será perfecta la zona de playas Torreblanca/Los Olimpos/Carvajal; con menos afluencia de turismo, los paisajes y vistas que ofrece son espléndidos, y en ella se disfruta de un relajado ambiente juvenil. Para terminar, no podemos olvidarnos de la playa del Ejido/Castillo, el lugar idóneo para hacer las populares moragas, previo permiso del Ayuntamiento.

Los castillos que aportan su atractiva estampa a Fuengirola son también otro de los atractivos turísticos de la localidad. El castillo medieval se ha visto reformado hace poco, y en él se ha instalado una pasarela peatonal que aumenta su comodidad y le aporta un interesante toque de diseño contemporáneo. Actualmente, el contraste entre ambos refleja acertadamente la fusión entre tradición y modernidad de la ciudad.

Por su parte, Fuengirola cuenta con otra espléndida fortaleza: el **Castillo Sohail**. Completamente restaurado, esta fortaleza árabe merece una visita

Por su parte, Fuengirola cuenta con una espléndida terraza, el **Casino Solana**. Completamente restaurado, con terraza marítima ofrece una fiesta nocturna para admirar sus formas realzadas por una espléndida iluminación. En él se realizan habitualmente actividades culturales como conciertos, y también acoge el Mercado Medieval y la Fiesta de la Cerveza. Y por supuesto, no podemos olvidarnos del precioso parque que lo rodea, con restos romanos, ni de las espléndidas vistas que ofrece sobre el mar y las montañas del interior. El Yacimiento Romano de la Finca del Secretario (una auténtica villa romana recuperada, donde poder experimentar cómo era la vida hace decenas de siglos) y el Museo de Historia son, además, visita obligada para todos los interesados en la cultura y la Historia.

Los **campos de golf** son otro de los atractivos de Fuengirola. Junto con los de sus hermanas Marbella o Estepona, entre otras localidades, forman un conjunto que año tras año es visitado por cientos de practicantes de este deporte procedentes de todo el mundo. El espléndido clima de la zona hace que la práctica del golf sea posible los trescientos sesenta y cinco días del año. Y otras instalaciones deportivas rematan el amplio equipamiento de la localidad para la práctica de todo tipo de actividades: fútbol, atletismo, piscinas, polideportivos. Y por supuesto, los reyes del verano: los deportes acuáticos.

## Pescados, sopas frías, potajes y repostería árabe

La **Costa del Sol** disfruta de una espléndida oferta gastronómica por muchos motivos: la gran variedad (y calidad) de **pescados y mariscos**, directamente obtenidos del Mediterráneo, que oferta; la influencia de culturas como la árabe, con su profusión de ingredientes y técnicas culinarias; la multiculturalidad de su población, con los aportes de cocinas de todas partes del mundo; y los excelentes productos de la huerta que proporciona el interior de la zona.

La presencia del turismo internacional ha hecho que gran parte de los restaurantes de Fuengirola ofrezcan cocina internacional. Aunque los guisos típicos de la zona pueden degustarse en muchos restaurantes, realmente es en las casas particulares donde aún se mantiene la gastronomía típica de Málaga y el resto de Andalucía. El ingrediente principal de muchos platos es, sin duda, el pescado fresco; entre ellos, las sardinas en sus característicos **espetos** son las reinas de la cocina popular. Es tradicional asar las sardinas en las típicas moragas, que incluso cuentan con su propia fiesta; se trata de grandes hogueras realizadas en la playa, donde se asan las sardinas con una técnica especial. Actualmente está permitido hacer moragas en playas como la de Ejido/Castillo, previa obtención de una licencia por parte del Ayuntamiento.

Por supuesto, no nos podemos marchar de Fuengirola sin probar el delicioso y crujiente **pescaito frito**, además de las variedades más grandes cocinadas a la plancha o a la sal. En cuanto a los productos y platos procedentes de la huerta, hemos de recordar que Málaga es tierra de **gazpacho**, **gazpachuelo** y **ajoblanco**, las deliciosas sopas frías a base de verduras, hortalizas, aceite de oliva de primera calidad, almendras y uvas (en el caso del ajoblanco), sal y vinagre. El hecho de que el clima de la zona sea cálido no impide que entre los platos tradicionales aparezcan también sopas y potajes, como las de pescado o ajo, el puchero o la cazuela de fideos. Para terminar, también hay que mencionar los espléndidos **arroces a la marinera**, las exquisitas gambas (hay que probarlas al pil-pil), la ensalada malagueña, la de bacalao?

En la gastronomía de Fuengirola no puede faltar, por supuesto, la repostería. Los mantecados, polvorones, yemas (procedentes de otras localidades cercanas) y las emblemáticas **tortas de aceite** (de las cuales se puede decir que hay una torta especial por cada localidad malagueña) son algunas de las muchas exquisiteces dulces presentes en la culinaria autóctona. La influencia árabe se deja notar en el uso de ingredientes con el aceite de oliva, la miel y la almendra. Lo mejor para acompañar un postre a base de estos excelentes productos es uno de los afamados vinos dulces con Denominación de Origen de Málaga, como el seco, el Moscatel, el Blanco Dulce? El remate perfecto para una comida inolvidable.

## Ferias con mucha tradición y espectaculares festivales

Como en el resto de Andalucía, en Fuengirola es complicado encontrar varios días seguidos sin una fiesta. Bien sea por la profusión de celebraciones tradicionales y religiosas, entre las cuales la Semana Santa se celebra con especial fervor (acompañando a estos días las sobrecogedoras procesiones que las hermandades realizan en los distintos días), bien por la gran cantidad de acontecimientos que se han ido añadiendo al calendario festivo con el objeto de animar las actividades de cultura y ocio, nos encontramos ante un despliegue sorprendente de celebraciones. Dentro de ellas destacan por derecho propio la feria de la ciudad y la espectacular Feria Internacional de los pueblos, pero hay otras que también merece la pena destacar.

La **Feria Internacional de los Pueblos** se celebra en primavera, y realmente es un gran compendio de culturas de todo el mundo. El folklore y la música tradicional se dan la mano con las especialidades gastronómicas, el arte, las indumentarias y las costumbres de un total de más de treinta países y enclaves, procedentes de todas las partes del planeta. Todo ello tiene lugar en el Recinto Ferial de Fuengirola, y la gran afluencia de público que asiste a este evento (alrededor de novecientas mil personas) cada año da fe de su interés y su popularidad. Su lema, Fuengirola Une, es un auténtico canto a la multiculturalidad.

Llegado el mes de julio, es el momento de unas fiestas mucho más tradicionales y recogidas, aunque igualmente pintorescas y atractivas. Como enclave marinero que es, Fuengirola homenajea a la Virgen del Carmen en el Barrio de los Boliches. La procesión que se celebra todos los años pasea a la Patrona sobre los hombros de las gentes del mar, para llevarla hasta las aguas; la entrada de la Virgen en el mar se festeja con un gran despliegue de fuegos de artificio.

La **Feria de Fuengirola** puede considerarse la fiesta grande de la localidad. Similar a muchas otras ferias andaluzas, donde las casetas del recinto se pueblan de alegría, luces, farolillos, preciosos vestidos y flamenco, esta feria destaca por la importancia que concede a la figura del caballo. Las actividades ecuestres son habituales, así como el cante y el baile hasta altas horas de la madrugada. Otras fiestas que se celebran en Fuengirola con especial animación son el Carnaval y la Noche de San Juan.

En lo que respecta a festivales de música y conciertos, el Castillo Sohail acoge eventos muy interesantes. Además de conferencias, exposiciones y teatro, también tienen lugar acontecimientos como el Festival Ciudad de Fuengirola, que suele contar con la presencia de grandes figuras de la música nacional. Además, a lo largo del año se celebran muchos otros conciertos que abarcan una gran oferta: música clásica, tradicional, contemporánea, rock, pop, jazz? Diversión asegurada para todos los gustos.